

Die Segel wurden wieder voll gebraſt; der Kapitän beorderte den jungen Kadetten an das Steuer und befragte ihn um die Höhe des Ortes, was dieſem nicht wenig ſchmeichelte; dann ſetzte ſich auch die Dſchunke in Bewegung.

Zehntes Kapitel.

Tſche ta-ping, Tur-ning ſi-king kuo-ngan ta-fu-tſiang, keng
hjang-ſchang tſieu ſul.

Als die Reiſenden volle und ſtete Fahrt genommen hatten, kam Turnerſtick auf das Mitteldeck herab, beorderte einige der Marineleute als Wachen in das Unterdeck und ſagte dann, daß es Zeit ſei, nach den beiden Männern im Kaſten zu ſehen. Es wurden Laternen angebrannt, worauf er mit dem Methuſalem, Gottfried, Richard und Liang-ſſi hinabſtieg. Dabei wurde der letztere von Degenfeld gefragt, ob er nicht wiſſe, wer die Perſonen ſeien.

„Nein,“ antwortete er. „Ich habe nicht geahnt, daß ſich Leute da unten befinden, hin auch nie in den vorderen Kielraum gekommen, da das den Matroſen verboten war.“

Als ſie unten anlangten, konnten ſie mit Hilfe der Laternen die Vertiklichkeit deutlich erkennen. Der Raum war niedrig und nach dem Kiele zu ſehr ſchmal, erweiterte ſich aber nach der andern Seite hin. Er war ſo hoch mit feuchtem, dumpfig riechenden Sande angefüllt, daß man nicht aufrecht ſtehen konnte. Links von der Treppe ſtanden die Stinktöpfe, von denen wohl noch über ſechzig vorhanden waren. Man ſah, daß ſie erſt mit Sand überdeckt worden waren, jedenfalls um von dem das Schiff im Haſen beſichtigenden Beamten nicht bemerkt zu werden. Rechts war die Scheidewand, welche dieſen Ort von dem Mittelkielraume trennte. An derſelben ſtand der betreffende Kaſten. Er war aus